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     В одном из городов 
страны Морфемики жили  
сестры. 

      Были они весёлыми, 
шумными приставками, 
любили петь и танцевать, 
поэтому дружили только со 
звонкими согласными: Б, В, Г, 
Д, Ж, З, М, Н, Р, Л, с которыми 
всегда ходили вместе.        

Низ - 
Раз - 

Без - Чрез - 
Воз - 

Из - 



      Но сестры были любопытны. 
Однажды приставка Из- 
предложила:

Хорошо! Только 

говорят, что там 

живут угрюмые 
люди! 

Давайте 

отправимся в 

путешествие в 

соседний город?

Я думаю, м
ы 

подружимся с 

ними. 

Из - 

Без - 
Раз - 



На следующий день сестры 
отправились в дальний 
путь. Они совсем выбились 
из сил, когда увидели 
вдали прекрасный город, 
сверкающий огнями. 
Сёстры обрадовались. 



Зачем вы пришли в наш город, прекрасные приставки? 

Мы пришли, 

чтобы 

подружиться 

с вами.

В этом городе жили 
только глухие 
согласные. По дороге в 
город им 
повстречалась самая 
смелая буква – буква С. 
Она спросила:



Милости 

просим. Но в 

нашем городе 

живут только 

глухие 

согласные.  

Боюсь, Вам не 

понять друг 

друга.

Что же 

делать?

Я, кажется, 

придумала. Давайте я 

встану вместо буквы 

З, и тогда все увидят, 

что с вами можно 

дружить.



• С тех пор сестры  
НИЗ-, ВОЗ-, ИЗ-, РАЗ-, 

ЧРЕЗ-, БЕЗ- 
подружились с 

глухими согласными.



Но при встрече с глухими 
согласными сестры  
НИЗ-, ВОЗ-, ИЗ-, РАЗ-, 
ЧРЕЗ-, БЕЗ- меняют 
букву З на С и 
превращаются в 
приставки:

Нис - 
Ис - Рас - Вос - Бес - Бес - Чрес - 



Живут на свете, людям помогая,
Приставки воз -, из -,
через -, раз -, и без –

Но звук глухой согласный их  
                                        встречает,

И мы их пишем только с буквой С.
Глухие звуки – это непоседы! 

Они спокойно не желают жить,
Они мечтают звонкого соседа

Во что бы то ни стало оглушить.
Ты запомни, что приставки

Раз-, из-, воз-, низ-, без- и через-
Перед согласными глухими

Всегда меняют З на С.

П
о
м
н
и
т
е!



    если  глухой 
согласный

              С

 если 

 звонкий 
согласный

                З

1. Выдели в слове приставку.

2. Посмотри на букву согласного 
звука после приставки



И…менить, и…печь, 
ни…падать, ни…вергаться, 

во…ход, в…ходы, 
во…радоваться, и…ходный, 

неи…вестный, 
во…действовать, во…стание, 

ни…ходящий, и…бежать, 
в…реветь, и…датель, 

и…пользование 

з с с
з с с

з с
з з

с с
з з з

с



Помогите Пете Ошибкину 

Бе__дарный
Бе__конечный
Бе_цельный
Ра__менять
Ра__чертить

Ра_щедриться
Ра_бить

сз
с
зс
з
зс

зс
з



Проверка теста

1. Выберите приставку: Несколько дней 
стреляли бе…прерывно.

• А) Бес-                        

• Б) Без –

2. Выберите приставку: Наутро решили 
ра..бить крепость.

• А) Рас-                             

• Б) Раз –



3. Выберите приставку:  Только стена 
оказалась во…становлена, даже будто 
новее стала.

• А) Воз-                             

• Б) Вос –

4. Если за  приставками бе…-, во…-, ра…-, 
ни…, чере…-,  и…- следуют буквы р, н, 
м, л, то в приставках:  

• А) пишется буква з.                            

• Б) пишется буква с.                            



5. Выберите пропущенную букву.

• во…сиять
• …чистить
• …гинуть  

• А) пишется буква з.                            

• Б) пишется буква с.

6. Перед согласными ч, щ, ц в приставках 
бе…-, во…-, ра…-, ни…-, чере…-, и…- 
всегда пишется:  

• А) буква с.                           

• Б)  буква з.    



• pedsovet.org

• dweb.ru

• www.webbaby.ru

• www.rusedu.ru

• bestgif.narod.ru

• clubs.ya.ru

• 900igr.net

• malva.ucoz.ru

• www.adobephotoshope.ru

• gif-anim.narod.ru

Информационные ресурсы


